

La Voz de Menorca

Número suelto . 5 centimos
Número atrasado 10

DIARIO REPUBLICANO

Año XIII—Número 4.542.

Suscripción

En la isla al mes. Ptas. 1'50
Resto de España. " 1'75
Extranjero. " 2'50

MAHON, VIERNES 31 MAYO 1918

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA.—Teléfono 160.

CRONICA LOCAL Y GENERAL

Llansó por Menorca

Continúa nuestro activo Representante en Cortes en su ininterrumpida labor en pro de los intereses de Menorca.

Unánimemente ha interesado del Ministro de Fomento la inmediata reparación de las carreteras de esta isla y ha puesto sobre la mesa del congreso una enmienda al proyecto de reformas militares razonada en el sentido que preside la información escrita que publicamos hace días.

La discusión de este asunto comenzará probablemente la semana próxima.

Una boda

En la tarde del miércoles último y en la hermosa finca «El Retiro», propiedad de la familia del contrayente, se unieron en matrimonio el distinguido primer maquinista don Miguel Hernández Escrivá, hijo del propietario don Miguel Hernández Marcos, con la bellísima señorita Adela Canut Costa, hija del conocido comerciante don Federico Canut Clavé.

Bendijo la unión el Rdo. don Francisco Timoner Meliá, capellán del Lazareto de este Puerto, asistiendo también el Rdo. don Narciso Panedas, Cura Regente de la Parroquia de Santa María.

Fueron testigos por parte del novio el excelentísimo señor don Juan Tallavull, Director Naviero de la Compañía de Vapores «La Marítima», y el acaudalado comerciante de Palma don Juan March Ordinas, representado por el hermano del novio don Francisco Hernández Escrivá, que vestía el honoroso uniforme militar; y por parte de la novia don José Riera Sampol, abogado y administrador de Hacienda de Menorca y don Pedro Pons Vidal, abogado, ex-alcalde y Presidente del Comité Liberal.

La novia, que estaba en verdad encantadora, vestía rico traje blanco de crespón seda china, adornado con gusto y elegancia, sujetando el velo de desposada artística diadema de flores de azahar.

Después de celebrada la ceremonia se sirvió a los concurrentes espléndido lunch, compuesto de fiambres, dulces, thé, helados, vinos, licores y champagne.

Poco después de celebrada la fiesta desapareció la gentil pareja mientras los invitados y familias recorrieron los alegres jardines y se celebraba animado baile.

Felicitemos a las familias de los contrayentes y a los desposados les deseamos muchas felicidades en su nuevo estado.

La feliz pareja salió ayer para Barcelona en viaje de novios.

La parada de ayer

Conforme ordenan los reglamentos militares, ayer tarde formaron para cubrir la carrera que había de recorrer la procesión las tropas previamente designadas en la orden de la plaza.

La fiesta militar-religiosa se celebró en la forma de costumbre. En el séquito que acompañaba la Forma Eucarística y en la gran masa que presenciaba el paso de aquél había tal vez algún sincero creyente, siempre respetable, pero predominaban con seguridad los fariseos, los forzados por el cargo oficial a formar en las filas clericales y los curiosos amigos de fiestas aparatosas.

Las calles, como siempre, en tal día muy animadas.

La tortuga submarina

Los sucesos de la guerra y la política nacional son estos días tan interesantes que nos habíamos creído en el caso de tenerlo todo preparado para dar ayer en hoja suplementaria las últimas informaciones recibidas que seguramente esperarían con impaciencia los lectores.

Mas es el caso que la tortuga cablegráfica, que hace tiempo se retrasa siempre, parece que se vuelve aun más perezosa cuando los sucesos requieren mayor trabajo y actividad.

En otros términos dejó el cable de funcionar, según costumbre, en momentos los más interesantes y no pudimos por lo tanto servir la edición extraordinaria.

En la de hoy daremos las noticias que por correo lleguen y las que el cable nos transmita, ya que según parece ha vuelto a funcionar.

De la ciudad

Se han afirmado los sillares de la barandilla del paseo de Augusto Miranda que estaban en peligro de desplomarse.

Continúan con mucha actividad los trabajos del empedrado en la plaza de la Miranda.

Una brigada de empedradores ha empezado esta mañana el nuevo adoquinado de la calle de la Arravaleta.

Círculo Democrático y Republicano de Alayor

Para la velada que ha organizado el cuadro de declamación de la Casa del Pueblo y que se celebrará el domingo, se han recibido un sin número de flores artificiales confeccionadas expreso.

Al mismo tiempo se ha recibido una riquísima «Toya» que se subastará en un intermedio de la segunda parte de la velada o sea del grandioso baile «La Rosa Roja».

La confección de las «Rosas» y la «Toya» han estado a cargo de la casa «La no me olvides» de C. Sordi de Maurano de Barcelona.

Pueden encargarse localidades en la conserjería del Círculo y en casa de don Francisco Servera.

El lunes próximo, 5 de Junio, en la misma sociedad dará la tercera conferencia nuestro querido amigo don Albano Rosell, disertando sobre el tema «El dret a la vida».

Se espera con impaciencia este día para volver a oír la palabra de tan distinguido orador.

Concierto

Esta tarde a las seis y cuarto tendrá lugar en el Ateneo Científico el concierto número 16 de la segunda serie, último del presente curso.

Se ejecutará música de los compositores Mozart, Bellissimo, Glinka y Beethoven.

Contribuciones

Hoy termina el plazo para el pago voluntario de las contribuciones territorial e industrial del segundo trimestre del corriente año.

— Sigue abierta la cobranza de cédules personales (que finalizará el 30 de Junio) en la oficina de la recaudación, Infanta 12.

Opinión significativa

En los pasillos del congreso se comentaban los discursos pronunciados por los diputados socialistas, llenos de acusaciones concretas con citas de nombres, fechas y lugares.

Leemos en *El Mundo*, diario madrileño importante y prestigioso, que se acercó a un grupo de interlocutores un señor bien portado y de aspecto venerable, y tendiéndole la mano al señor Prieto, exclamó:

— He tenido el honor y la inmensa satisfacción de oír su discurso. Yo, que he sido coronel del Ejército español, vengo a estrecharle la mano y a decirle que la labor de usted es muy patriótica, y que con hombres como usted se salvaría España.

Embarque de mercancías y ganado

Para Palma y Alcudia se embarcaron en los vapores «A. Lázaro» y «Mahón» 132 cabezas de ganado vacuno, 197 de lanar, 133 de cerda, 3 de caballo, 15 de mular, 9 de cabrío y 2 de asnal.

Ambos buques embarcaron también cajas de queso, paquetes de calzado, sacos de salvado y cascos vacíos.

Movimiento de pasajeros

Anteayer embarcó para Palma nuestro buen amigo don Lucas Pons Castell.

En el vapor correo salieron ayer 4 pasajeros para Alcudia y 18 para Barcelona, entre ellos el cronista del Ayuntamiento don Francisco Hernández Sanz.

La doble personalidad

Esta frase enuncia un problema que es motivo de continuo estudio por parte de filósofos y de médicos. No nos referimos precisamente al caso bien sabido ya del desdoblamiento del ser infimo cuando parece que en un mismo individuo coexisten dos personas de las que una se impone a la otra.

Aludimos a los casos, por demás frecuentes, cuando una misma persona actúa en la gran masa social de dos maneras enteramente contradictorias. Hay hay quien se presenta en sociedad como un perfecto caballero, de refinada educación, inteligente e ilustrado y allá en las sombras ejerce de malhechor, de jefe de malvados o de bandas siniestras y trama robos, secuestros y asesinatos.

Es el explicado un caso de doble personalidad del que podrá verse un ejemplo extraordinario, emocionante, sensacional de veras en el episodio de «Judex» titulado «Las cautivas», que ha de estreñarse mañana.

El cándido don Casio, al arrullo de la Baronesa, que le trae a mal traer, incurrirá en nuevas torpezas y sazonará el accidentado e interesantísimo capítulo con chispeantes notas cómicas.

«La ojazos», ya cautiva del caballero del derecho, se rendirá a las in-

TEATRO PRINCIPAL

El local más cómodo :: El Cine más barato :: El que exhibe mejores cintas

Mañana sábado, a las nueve y media noche

Grandiosa sesión — Verdadera ovación

Variadas y nuevas canzonetas por la genial

CONCHITA MONTEOL

Se proyectará también un extenso programa de películas, en el que figuran los episodios 3.º y 4.º de la gran película LA HERENCIA DEL DIABLO, cuya exhibición en la sesión de ayer fué un verdadero éxito.

Programa espléndido — Presentación lujosa

Sábado 1.º Junio 1918 CINE CONSEY Lo más sensacional del arte mudo

Unica sesión a las nueve y media

Proyección de la formidable y maravillosa cinta en 5 partes marca «Itálica Films»

LA ENTERRADA VIVA

Reducción cinematográfica de la célebre novela de la gran escritora Carolina Invernizio, y que magistralmente interpretan los afamados artistas María Gandini, Lina de Chiesa, Giuseppina Solazzi, E. Vidali, A. Ferrari y G. G. Carini.

Domingo, dos sesiones, a las siete y a las nueve y media.—Últimas proyecciones de la cinta LA ENTERRADA VIVA.

fluencias bienhechoras de Judex. Sugestión contra sugestión.

Lamará seguramente la atención este episodio que mañana ha de estreñarse en el SALON VICTORIA.

Una queja

Personas que nos merecen confianza nos dan cuenta del siguiente hecho:

El vapor «A. Lázaro», que salió el miércoles para Palma, en vez de quilar la plancha a las 8 de la noche, hora de salida, lo hizo a las 8 menos cinco minutos y al presentarse un señor pasajero, fuvo que embarcar desde un bote, no queriendo los del «Lázaro» arriar la escala de a bordo y teniendo que ser izado aquel con una cuerda lo mismo que si se tratase de un fardo.

Estanios acostumbrados a ver salir los vapores más tarde de la hora mareada oficialmente; pero el caso de salir antes todavía no se había dado.

Noticias cortas

La guardia municipal detuvo y recluyó ayer un borracho.

Esta mañana ha sido denunciado una estafadora que expendía leche aguada al 40 por 100.

Se han publicado en el Boletín Oficial las cuentas de la Depositaria del Ayuntamiento de esta ciudad, correspondientes al cuarto trimestre del año próximo pasado.

AVISO

Participo a mis parroquianos y al público en general, que desde el día 6 del próximo mes quedará trasladada la Sastrería a la calle de Prieto y Caules número 24 (antes Arraval), dos casas antes de llegar a la iglesia de San Antonio, donde continuaré prestando mis servicios.

Jacinto Carreras.

NODRIZA.—Se ofrece.—Consey, número 2.

San Luis.

VENDERIA.—Tres coches galerías de cuatro asientos de inmejorables condiciones; se venden también unas ruedas. Intormarán, calle Buen Aire número 37.

PARA VENDER.—Lo están varias fincas rústicas y urbanas y varias viviendas y quieren tomar a renta vitalicia dinero efectivo y varias cantidades para hacer préstamos.

Informarán Plaza del Retiro número 27.

VARIAS FINCAS rústicas y urbanas para vender.

CANTIDADES Y FINCAS para colocar a renta vitalicia.

Informes, San Jaime, 38.

Noticias marítimas

Movimiento de buques

Procedente de Palma ha llegado hoy a la hora de itinerario el vapor correo «A. Lázaro» que saldrá mañana para la ciudad condal.

Ayer a las nueve emprendió viaje para Alcudia y Barcelona el «Mahón». Con rumbo a Palma, salió ayer el laud «San Jaime», con lastre, al mando del patrón señor Bellfons.

Anoche fondeó en nuestro puerto, procedente de Avilés, con cargamento de hulla, el vapor «Menorquina», al mando del capitán señor Caldés.

El vendabal

Anteayer y ayer sopió con bastante fuerza y levantó oleaje el viento Norte. Por la noche amainó cesando la gruesa marejada.

La pesca

Como dato curioso publicamos la siguiente estadística:

Desde el día 6 de Febrero, que empezó la pesca del *hou* en estas aguas, hasta el día 19 de Mayo que cesó, se cogieron los kilos de pescado que a continuación se expresan: mes de Febrero 8.410, Marzo 14.947, Abril diez mil 635 y Mayo 1.756; total de 35 mil 748 kilos.

La embarcación desaparecida

Después de tirada nuestra edición del sábado llegó hasta nosotros la noticia de que había sido encontrada la barca de pesc a echada de menos el día anterior, propiedad del patrón don Antonio Garriga.

Seguidamente pudimos allegar los datos siguientes:

En la noche del 28 del actual, los muchachos de 12 y 16 años respectivamente llamados Francisco Jover y Andrés Pons Medin, vecinos de Villacarlos, embarcaron en el laud «Antonio», amarrado en el muelle de se Punta con objeto de abandonar la isla.

Salieron del puerto a la vela; pero como al amanecer se desencadenó fuerte vendabal se vieron obligados a refugiarse en la Isla del Aire en donde amarraron la embarcación.

Poco después al notar una vía de agua en el laud querían llevarse el bote del torrero cuando éste se apercibió y los detuvo.

Interrogados por el mencionado torrero contestaron los muchachos que el patrón no había dejado y como el farista no dió crédito a dichas palabras dejó detenido a Jover en la isla y presentó a Pons en la Comandancia de Marina, donde prestó las consiguientes declaraciones. Luego fué recluido en la cárcel por estar, según nos dijeron, reclamado por el Juez de Instrucción.

Las artes de pesca fueron echadas al mar mientras salían del puerto, pero se hallan de nuevo en poder del dueño.

Circularon muchos y diversos comentarios sobre la desaparición de la barca «Antonio».

Felicitemos al patrón señor Garriga por haberla rescatado del poder de los traviesos e inexpertos muchachos.



Sábado 1.º de Junio A las siete y a las nueve y media

Estreno de los episodios 8.º y 9.º de

LA NUEVA MISION DE JUDEX

titulados *Los cautivos* y *Los papeles del Dr. Horvey*.

Estreno de la 9.ª serie de

La Exposición Panamá-Pacífico

Domingo tarde y noche.—EL MISMO PROGRAMA.

Lunes.—Último día de tan interesante programa.

Nota.—En todas las sesiones de los tres días antes citados se proyectará EL CONCURSO HIPICO.

Miércoles 5.—Vermont selecto.—La predilecta artista Susana Grandais interpretará EL DELANTAL BLANCO.

¿Qué cine bate el record de los programas?—La solución: en la calle de San Roque.

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

La nueva ofensiva alemana. -- Violentos combates. -- Los aliados resisten heroicamente.

En el Congreso.-Los sucesos de Agosto.- Discurso de Besteiro

La guerra mundial

De nuestro corresponsal y de la Agencia Radio

Por correo y por cable

Madrid 29 y 30 a las 24.

Barcelona 29 a las 5 20 y 30 a la misma hora.

La ofensiva alemana

Partes franceses

París 29.—Los alemanes, después de incorporar a sus masas grandes refuerzos, franquearon el Aisne entre Vailli y Berri au Bac

Ante la superioridad numérica del enemigo los franco británicos se repliegan.

La batalla continúa intensa entre Nestle y el Aisne.

Detrás de Plateaux se encuentran las reservas francesas.

En Champaña, Mosa y Woivre luchan las artillerías.

Hicimos fracasar un ataque a Chamboettes.

París 30.—Nuevas divisiones alemanas empujan entre Soissons y Reims. A la izquierda retrocedemos palmo a palmo y sostenemos intensa lucha.

A la derecha nos replegamos a las alturas entre Nestle y el canal del Aisne.

En el centro la lucha es encarnizada y ofrece alternativas

Un avión alemán fué alcanzado por un proyectil disparado por un cañón antiaéreo.

La aeronave consiguió descender a tierra cerca de Verberia.

El capitán, el piloto y los tripulantes huyeron, pero fueron capturados más tarde por nuestros centinelas.

Hoy se ha reanudado el bombardeo de la región parisina por el cañón de largo alcance.

Parte y referencias alemanas

Berlín.—El Kromprinz ha emprendido la ofensiva contra los franco-ingleses.

Las tropas alemanas han hecho prisioneros y han tomado pueblos.

Se dice en Berlín, pero estas referencias no son oficiales, que los alemanes capturaron veinte y cinco mil prisioneros, entre ellos un general.

Telegrafian desde Amsterdam que el general Mackensen está en Bélgica.

Notas inglesas

Londras 30, oficial.—Realizamos incursiones con éxito al sudeste de Arras y oeste de Merville, capturamos prisioneros y tomamos material.

Rechazamos al enemigo en Givenchi y al sur del canal de Iprés.

Aumenta la actividad en distintos puntos del frente.

Los americanos

París 30.—En Montdidier los norteamericanos han reconquistado la posición de Cantigny y han rechazado los contraataques del enemigo.

Se reciben nuevas informaciones, en las que se demuestra que los yanquis han alcanzado un brillante triunfo en el Avre.

Con gran destreza y habilidad lograron rechazar al adversario y le infligieron pérdidas enormes.

El pueblecito de Sourtesain, ocupado por los alemanes, fué liberado por los norteamericanos que atacaron los castillos en ruinas y las bodegas que el adversario había organizado como reductos de resistencia.

Comentarios

París.—La prensa aliada conviene en que la actual ofensiva alemana no significa todavía el principal esfuerzo del enemigo.

Londras 30.—Según el corresponsal de la Agencia Reuter, la situación es tranquila en Lokre y Voormerzale.

Se nota que en Alemania quieren disfrazar esta batalla con la denominación de simple golpe de mano, pero el desenvolvimiento de la operación ofensiva demuestra todo lo contrario.

Los alemanes se demuestran contrariadísimo ante el éxito alcanzado por los norteamericanos que les ha humillado.

El enemigo abrió un violento cañonazo contra las posiciones yanquis y fué constantemente rechazado.

Según impresiones recogidas en centros bien informados, el ataque alemán está actualmente en el período de máxima energía.

Se tiene confianza absoluta e ilimitada en el generalísimo Foch que manda las fuerzas aliadas.

Todos los periódicos exteriorizan esta confianza en el generalísimo, pues sus condiciones de hombre y de soldado le permiten arrostrar con firmeza la situación.

Barcelona 31 a las 5-20.

Los franceses resisten con firmeza.

París.—Decrece la intensidad de la batalla del Aisne.

Nos mantenemos energicamente en nuestras líneas al oeste de Soissons y al sur de la carretera.

Sostenemos choques violentísimos y nos oponemos al avance del enemigo con incansable tenacidad.

Conservamos las posiciones de Crouselles y de Thillois.

Se desarrollan encarnizados combates en Vesilly.

Carácter de la lucha

Los corresponsales que desde el frente accidental transmiten informaciones, dicen que el ataque alemán se

realiza en la misma forma brusca que el día 21 de Marzo.

El enemigo lanza nubes de gases asfixiantes y envía al asalto masas compactas.

El retroceso metódico y ordenado de los franco ingleses evitó que fuesen envueltos, objetivo que el enemigo perseguía.

Las reservas francesas no han entrado todavía en acción.

Si se contrarrestara la superioridad numérica de los alemanes la situación de estos sería crítica en el Aisne, con el río a sus espaldas.

Insistese en que el ataque alemán es un formidable amago de disgregar otras operaciones esenciales.

La mayoría de la prensa alemana se abstiene de comentarios.

Se sabe que el Kaiser sigue el curso del ataque desde cerca de Sarrebruck.

El cañón monstruo

París.—El llamado cañón monstruo ha vuelto a reanudar el bombardeo.

Los proyectiles que ahora dispara son de 24 cm. y no de 21 como antes, lo cual demuestra que se trata de una nueva pieza.

Ataque aéreo

París.—Anoche se presentaron los aviones enemigos sobre esta capital. Derribamos uno.

Los aviadores alemanes arrojaron bombas sobre un hospital y resultaron muchos enfermos muertos y un crecido número de heridos.

Los italianos

Roma.—La lucha de artillería es muy violenta en Giudicaria, en Lagarina y en Asiago.

Los sucesos de Agosto

Debate en el Congreso

Sesión del día 28

Madrid.—En la sesión del Congreso el señor Saborit denuncia que todavía están clausurados muchos centros obreros.

Don Indalecio Prieto pide que se discuta pronto la política de España en Marruecos.

Contesta a uno y otro el ministro de Justicia conde de Romanones.

Reanúdase luego el debate sobre los sucesos de Agosto.

Discurso de Besteiro

En esta misma sesión del martes 28 comenzó el socialista señor Besteiro un formidable discurso que no ha defraudado la expectación que le precedió.

La oración parlamentaria del señor Besteiro fué razonada, documentada, hábil y serena.

Únicamente fué de tonos durísimos, pero justificados y correctos, al dirigir ataques al ex-tirano señor Sánchez Guerra, ministro de la Gobernación durante la dictadura dafista.

El señor Besteiro no sólo no ofendió el ejército sino que llegó a justificar las juntas de defensa militares motivadas por la agobiante situación en que se encontraba la oficialidad.

En cambio el gobierno tiene especial interés en colocar el ejército contra el pueblo y en hacerle antipático y odioso.

Hace el orador una defensa brillante del socialismo y en períodos felici-

simos explica y justifica la huelga general.

Está el señor Besteiro mordaz y cáustico al comentar la ausencia del señor Cambó, que en Agosto estaba identificado «con nuestra protesta y compartía nuestros principios».

Fuertes rumores.

La Liga Regionalista de Barcelona, de la que es jefe el señor Cambó, ofreció a los revolucionarios el reparto de una hoja clandestina con los temas que habían de tratarse en la asamblea de parlamentarios.

Uno de estos saludables movimientos populares debió eliminar al entonces ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra.

Rumores.

El Presidente: Supongo que S. S. se refiere a la eliminación política.

El señor Besteiro: Bueno, pero que conste en el Diario de Sesiones el concepto que acabo de expresar.

Refiere luego el orador los sucesos desarrollados en los Cuatro Caminos que el Gobierno falseó en sus notas oficiosas.

Al empezar a tratar de lo ocurrido en la Cárcel Modelo se suspende el debate.

Esta parte del discurso del señor Besteiro ha merecido unánimes y muy expresivos elogios.

Sesión del día 29

Madrid.—En la sesión del Congreso del día 29 el señor Saborit pidió datos para discutir la nacionalización de las industrias.

Solicitó igualmente algunos antecedentes sobre la adquisición de material de artillería.

Luego continuó el debate sobre los sucesos del mes de Agosto.

Segue el discurso de Besteiro

Continúa en el uso de la palabra el señor Besteiro y relata los sucesos ocurridos en la cárcel modelo de Madrid.

El orador es oído en medio de religioso silencio.

Aduce pruebas de la falsedad de las referencias oficiales sobre los planteamientos anteriores a la huelga.

Unas interrupciones del señor Lázaga son acalladas.

Rumores y protestas.

Continúa su discurso contundente el señor Besteiro y da la verdadera versión sobre la captura del Comité de Huelga.

Se había dado a los soldados una consigna durísima, dice Besteiro, y entra en consideraciones y relatos que logran emocionar a la cámara.

La impresión fué particularmente intensa cuando el señor Besteiro describió la entrada de los del Comité en las prisiones militares en medio de los insultos que les dirigieron, en particular un jefe.

Al referirse al presidio de Cartagena dice que la suciedad asquerosa y poblada de insectos le revolvió el estómago.

En Cartagena el señor Besteiro oyó como decían a un centinela: «Si los matas mejor».

Fuertes rumores.

El señor Besteiro, razonable siempre, excusa la inconsciencia de los soldados, esclavos y ciegos de la disciplina y que son amigos del pueblo.

En cambio execra a aquellos militares cuya moral es como la de aquel gobierno de Agosto y envilecen el organismo.

Condena el señor Besteiro la incapacidad de todos los partidos monárquicos y dice que sólo merece elogios la opinión que ha impuesto la amnistía.

Sánchez Guerra contesta

Interviene en la discusión el señor Sánchez Guerra, Ministro de la Gobernación, cuando los sucesos de Agosto.

Esta vez ha decepcionado el lugarmente de Dato a los que esperaban que incurriera en sus característicos arrebatos y ofensas.

El exministro sólo ha recordado lo sucedido en huelgas anteriores y ha negado ser autor del famoso telegrama dirigido a los gobernadores que se le atribuye.

Todo el discurso no ha pasado de mediocre y ha sido interrumpido distintas veces por los señores Azzari, Marcelino Domingo, Cambó y Prieto.

Al salir del Congreso

El debate sobre los sucesos de Agosto continuará mañana.

Subsiste la expectación por tener que hablar don Marcelino Domingo.

Se cree que asistirá a la sesión el ministro de la Guerra, general Marina, para contestar a las alusiones que se le dirijan.

El discurso del señor Besteiro es objeto de unánimes y calurosos elogios.

Llansó a Madrid

Barcelona 29.—El Diputado por Menorca señor Llansó marchó anoche a Madrid.

LA PELICULA Y LA NOVELA

Los Mohicanos de París de Alejandro Dumas

¿Quién no ha leído «Los Mohicanos de París»? ¿quién no se ha visto dominado por la trágica emoción de su trama? ¿quién no ha sentido un hondo estremecimiento de simpatía hacia el sublime padre Salvador?

No es la primera vez que se hacen tentativas para deleitar al público, proporcionándole la visión de las obras maestras que la literatura produce, pero lo que sí podemos afirmar es que jamás se había alcanzado tal grado de perfección como en la película de que tratamos, y que nunca, hasta la presente, se había conseguido reproducir con tan exacta fidelidad y con más completo lujo en los detalles y acierto en el conjunto, el pensamiento de un autor.

Es indudable que la exacta visión de la realidad en una película, ejerce un influjo positivo en el ánimo del espectador. En «Los Mohicanos de París», este influjo alcanza un límite hasta hoy desconocido, con la ventaja que encamina los sentimientos de la persona sobre la que lo ejerce, hacia cualidades nobles y sublimes, separándola de sentimientos nocivos o bastardos.

Decidirse a llevar a la película esta sublime obra, representa un propósito de vencer enormes dificultades por parte de la casa editora; y resolverse a presentarla en esta ciudad significa un esfuerzo grandísimo y una resolución firme, por parte de la acreditada empresa del concurridísimo CINE ESPAÑA de ofrecer a su público obras de gran mérito y arte y merecedoras de los aplausos más entusiastas y del más ferviente apoyo, por parte de los amantes de lo bello, de lo artístico y de lo moral.

En la selecta sesión de GRAN MODA que mañana celebra CINE ESPAÑA a las 9 y media de la noche, se extrena la segunda jornada de esta maravillosa cinta, cuya visión corroborará indudablemente cuanto en su elogio llevamos dicho.

Ayuntamiento de Mahón

Proyecto de terminación del muro que ha de limitar las calles Fuente del Castillo y Portal de Mar con las Rampas de la Marina.

Aprobado por el Ayuntamiento en la sesión de ayer, el proyecto formado por el señor Arquitecto municipal para la terminación del muro que ha de limitar las calles Fuente del Castillo y Portal de Mar con las Rampas de la Marina, queda expuesto en la Secretaría municipal por el plazo de 30 días, a contar desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en los diarios locales, para que los vecinos puedan formular las observaciones que estimen pertinentes.

Mahón 29 de Mayo de 1918.—El Alcalde, Pedro Pons Sirges.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva

CINE ESPAÑA

TELEFONO N.º 15.—SALON DE MODA

Sábado 1.º Junio 1918.—A las nueve y media.—Sesión de Gran Moda

¡Verdadero acontecimiento! ¡Lo más sensacional del año!

Exito inmenso. SEGUNDA JORNADA. Interés imponderable

LOS MOHICANOS DE PARIS

14 GRANDES ARTISTAS ITALIANOS 14

Sensacional asunto de un interés dramático tal, que no puede compararse a lo proyectado hasta el día.

El gran Alejandro Dumas ha conseguido en esta magnífica obra retratar la lucha interna del bien y del mal, encarnada tan a la perfección, que unido a su merísima labor artística hace que sea una obra de la que no puede formarse juicio sin haberla admirado.

¡ Todos deben procurar ver LOS MOHICANOS DE PARIS !!

¡ Es el NON PLUS ULTRA de la temporada !!

Domingo, sesiones a las seis y media y a las nueve y cuarto, en la que se pondrá en escena la magnífica comedia de gran risa...